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Frau Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler
Frau Beigeordnete Sandra Selg
Maximilianstrasse 100

67346 Speyer

Anfrage: Bericht zum Sachstand der Digitalisierung bei der Bearbeitung von Bauanträgen
im Ausschuss für Digitalisierung

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seiler,
Sehr geehrte Frau Beigeordnete Selg,

Bauanträge haben schon seit Jahren zum Teil eine erhebliche Bearbeitungsdauer, die Bauherren
frustrieren und die Verwaltung belasten. Hinzu kommt, dass falls eine Denkmalzone in der Innenstadt
eingerichtet werden sollte, auch kleinerer Renovierungen, wie die Instandsetzung der Fassade für alle
Gebäude im Bereich Genehmigungspflichtig sind, was zu einem Mehraufwand an Genehmigungen
führen würde.

Durch gezielte Digitalisierung der Bearbeitung von Bauanträgen gibt es die Möglichkeit die Verfahren zu
beschleunigen.

Vor diesem Hintergrund bitten wir, in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Digitalisierung nach
der Sommerpause über den Sachstand der digitalisierten Bearbeitung von Bauanträgen zu berichten.

Insbesondere bitten wir auf die folgenden Fragen einzugehen:
 Welche Schritte der Bearbeitung konnten bereits digitalisiert werden? Welche fehlen noch von

der Antragstellung bis zur Genehmigung?
 Gibt es Unterschiede in der Digitalisierung der Verfahren zwischen normalen Bauanträgen und

Anträgen für denkmalgeschützte Gebäude?
 Welche anderen Antrags-/Anfragetypen werden im Bereich Bauen bereits digitalisiert, welche

sind noch geplant?
 Wie ist der Zeitplan für die Umsetzung einer komplett digitalen Bearbeitung?
 Inwieweit werden der digitale Zwilling der Stadt, oder andere digitale Karten zur

Vereinfachung/Beschleunigung der Bearbeitung herangezogen? Was kann hier noch weiter
unterstützt werden?

 Inwieweit können häufige Anträge, wie die farbliche Gestaltung eine Fassade eines Hauses im
Bereich der Altstadtsatzung, oder der Einbau neuer Fenster in denkmalgeschützten Gebäuden
durch standardisierte Verfahren mit Vorgaben der Stadt beschleunigt werden? Können hier
Vorlagen zur Verfügung gestellt werden (zum Beispiel Farbgestaltungen zur Auswahl)?

 Wurde Untersucht inwieweit regelbasierte automatische Verfahren oder KI den Prozess weiter
unterstützen könnte?

Mit freundlichen Grüßen
Sarah Mang-Schäfer

Mittwoch, 19. Juli 2023
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